
PREFEITURA DA CIDADE DE ARMACAO DOS BUZIOS
SECRETARIA MUNlclpAL DE AromNTE E uRBANISMo
CoNSELHo MUNICIPAL DE MElo AuelEr`ITE

ATA DA REUNIAOORlilNARIA DO DIA io q]Ez) DO Mfis DE AGOsro DE 2023 DO
CONSELHO   MUNICIPAL   DE   MEIO   AMBIENTE,   I`IA   SEDE   DA   BIBLI0TECA
MUNlclpAL DE ARMACAO DOs rfuzlos _ PRACA DONA DITA . FERRADURA.

As  14:30 hs, conforme convocapao publicada no Diario Oficial n° 214 de 07 de agosto de 2023,
os conselheiros se reuniram, na data e local acima indicado para a reuniao ordindria da gestao do
bienio  2022/2023.  Na  primeira  chamada  nfro  houve  qu6nrm.  Aguardou-se  ate  15:20hs.  para  a
segunda  chamada,  estando  presentes  os  seguintes  conselheiros:  Augusto  Pascoal  (suplente  -
Ralzes),Carolina Mazieri (suplente AHB),Marco Ant6nio Costa (titular - SEMED),
MMarcos  Santos  da  Silva  (titular  -  ServBdzios),  M6nica  Casarin  (titular -  AMOCA),  Pablo  G.
Tiriibeli (suplente SEAMUR),Ricardo Braga (suplente SEAMUR) e Ricardo de Jesus Monteiro
(suplente   -   AMA-ARETE).   Os   Conselheiros   crais\erafiesi   cow   j2isAfficc!rfi4c7   foram:   Eduardo
frodrigues  (titular  -  SEAMUR),  Evanildo  Nascimento  (titular  -  SEAMUR)  e  Thomas  Weber
(titular -  AID).  Os  Conselheiros carser2lesL  slew /cislz.froczff.^c7 foram:  Anderson Chaves (titular -
SECAD),Caio  Corr6a  Canelas  (suplente  SECAD),  Carlos  Cordeiro  (suplente  -  AETUCUNS)
Felipe Simas (suplente SEAMUR}Gabriel Balod (titular - SEAMUR),Hngo I.eonardo Francisco
(suplente SEOD) Jorge Tardin (titular - AETUCUNS) e Rodrigo Viiana (titular - SEOD); al6m
ddos representantes da sociedade civil: Lucio Satamini (AMMAR).Tendo sido verificado qu6nrm
de oito (08) conselheiros
iniciada  a  reuniao  as4}S: 8?

ntre titulares e suplentes, conforme constam da folha de presen9a, foi
apresentada a pauta do  dia:  I) Aprovacao  da  ata da reuniao de

22ro6/2023;2) Deliberacao  sobre aqao em  relacao  ac  novo  P]ano  Quinquena] da  Pnolagos
pare implantacao de rode separativa de esgoto em Bdzios; 3) Apresentacfro do relat6rio da
CT de Licenciamento;  4) Delibera¢fro sobre criacao de protocolos pars a¢fro em casos de
desastr\es alnbientais e resgates de animals; 5) Assuntos Gerais.Com as aus6ncias justificadas
do Presidente e Vice-Presidente de CMMA,  a Secretaria Executiva assumiu a coordenacao da
reunizo, dando boas-vindas a todos os presentes e iniciou os trabalhos com o item I) Aprovacao
da  ata  da  reuni5o  de  22/06#023  -  A  ata,  que  havia  sido  enviada  antecipadamente  aos
conselheiros  para  avaliap5o,  foi  aprovada  por  unanimidade.2)  De]iberacao  sobre  acao  em
relacao  ao  novo  Plano  QuinquemL  da  Prolagos  pare  implanta¢ao  de  rede  separativa  de
esgoto em Bdzios -A Secretaria Executiva, M6nica Casarin fez urn breve relato sobre as ap5es
de CMMA em relac5o  ao  saneamento bisico  da cidade,  desde  a  sua criacao,  como  a reuni5o
extraordinaria  na  Camara  de  Vereadores  em  2021,  as  Audiencias  Pilblicas  da  Alerj   sobre
Saneamento,  realizadas  em  Julho  de  2022  e julho  de  2023  e todas  as  reuni6es  ordindrias  do
CMMA que este assunto foi pauta. Lembrou que os investinentos em rode separativa de esgoto
sao considerados pelo CMMA como prioridade essencial para o municipio, visto que o sistema
de tempo seco nfo atende aos nossos anseios de sustentabilidade e saneamento adequados.  Que
as propostas levantadas nestes eventos demonstram que a Prolagos deveria rover seus pianos de
investimentos  para  o   municipio   e   que   a  municipalidade   pode,   e   dove,   garantir  recursos
municipais, estaduais e federais para anipliar sua rode separativa de esgotamento sanitirio.Eq±±§
estes investimentos deveriam privilegiar os bairros que comp6em a Bacia de Tuouns e a Bacia da
Basa.  Nanou  que  ficou  preocupada  com  uma  postagem,  em  rode  social,  onde  a  Prolngos
apresenta a "nova proposta" de investimentos para o quinquenio, onde os locais escolhidos para
ampliapao da rede separativa nao foram aqueles dedatidos mos diversos eventos. Mostrou que a
nova proposta da Concessionfriaseria de investir R$ 964 milh6es para tratanento o sanearnento
de toda sua area de concess5o.  Que R$ 34 milh5es ser5o investidos na ampliagao da Estapao de
Tratamento  de  Agua,  R$  32  milhoes  para  13,5  kin  de  adutora  que  vai  dar  mais  vaz5o  ao
Reservat6rio  de  Sao  Jos6;  e  que  vat  investir R$  44,5  em  rede  separativa  de  esgoto  que  Toi
solicitada  a  mudanca  de  escopo  das  ireas  a  serem  beneficiadas",  trazendo  na  legenda  os
seguintes  bairros:   Porto  Belo.   Cacao.   Alto  de  Bbzios.  Manguinhos  e   Sao  Jose;   portanto
diferentes daqueles que foram acordados  nos  eventos  citados.O  conselheiro  Augusto, tamb6m
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questionou a informapao da postagem da Prolagos que diz ire investir na ampliacao da rede de
distribuiq5o de 4gua de Bdzios, porem inclui o bairro de Maria Joaquina na conta do municipio,
e  que teria  que  se verificar a  correcao  da  informacfo.  Ap6s urn breve debate  sobre  as  ac6es
propostas, ficou decidido, nor unanimidade. aue o Conselho deva colocar esse debate em i]auta
para  a pr6xima reuniao  ordindria  do  CMMA.  prevista para acontecer  em  14  de  sctembro  de
2023.  convidando  para  a  mesma.  o  Secrctirio  Minicipal  de  Saneamento  e  o  Presidente  da
Prolagos,  al6m da presenqu do  Secretato de Meio Ambiente,  que 6 membro permanente deste
Conselho. Os tema a serem debatidos serto:  Se investimentos no Alto da Rasa s5o pertencentes a
ELzios ou Cabo Frio; quais os bairros prioritirios que devam receber a rede separativa de esgoto;
porqu6 foram  colocadas tubulag5o  de esgoto  nas ruas no bairro  do Alto  da Boa Vista,  se n5o
ttemos   previsao   de   implantapao   da   rede   separativa   no   bairro;   entre   outros.   Sem   mats
inscritos,passou-se  para  item  3)  Apresenta¢ao  do  relat6rio  da  CT  de  Licenciamento  -  A
conselheira M6nica Casarin informou que a Camara T6cnica de Licenciamento pediu dilatapao
do prazo para entrega de relat6rio, visto que houve atraso na nomea9fo dos membros da mesma.
Ppassou-se para o dltimo item da pauta 4) Deliberapao sobre criacao de protoco]os pare acao
em casos de desastres ambientais e resgates de anjmais - A secrefaria executiva explicou que
ha anos o CMMA vein falando da necessidade de hover protocolos e pessoal especificos para
agir com efici€ncia em casos de acidentes ambientais,  como derramamento de 6leo,  inc6ndios
etc, e para resgate de animais marinhos e silvestres. Que sempre temos os mesmos problemas de
agir  de  forma  precdria  em  relag5o  a  estes temas.  Foi  sugerido  que  o  CMMA  oficializasse  a
Petrobrds  (ou  a  entidade  de  resgate  de  animais  marinhos por  ela  mantida)  papa buscar  dados
sobre o ndmero de animais resgatados em territ6rio municipal anualmente. Tamb6m foi sugeride
buscar as mesmas informa95es no Minist6rio do Meio Ambiente. Para iniciar o levantamento de
propostas,   foi   criada  uma  Camara  T6cnica,   formada  pelos  conselheiros  Anderson  Torres,
Carolina Mazieri,  Felipe  Simas e Marcos  Santos, que terdo 30 dias para apresentar a primeira
ppeposta.  Sem mais inscritos passou para o item  5) Assuntos Gerais-M6nica Casarin pediu a
p+lavra para expressar a sua preocupa95o com as constmc5es due estfo sendo erEniidas dentro da
area do APA Manenie de Pedras.  na rua Carlitos Goncalves,  sem que o poder phblico consiga
impedir.  Que  todas  as  semana  recede  denincias,  repassa,  mas  nfo  ve  o  resultado  de  suas
dendncias. Marcos Santos lembrou que tamb6m nao houve uma resDosta da fiscalizacao sobre a
ddendncia de CMMA da casa aue estava sendo amoliada no costao da oraia Gorda. Os presentes
ddecidiram,   por   unanimidade,   fazer   urn  questionamento   oficial   a   Secretaria   Municipal   de
Ambiente e Urbanismo sobre essa questao. 0 conselheiro Marcos Santos tambem solicitou Cue o
C"A  substitua  seus  reoresentantes  rna Comissao  de lnsercao Ufoanistica da  SEAMUR,  que
solicitaram  seus  desligamentos  da tat  Comissao.Nada mais  a  ser tratado,  a  reuniao  deu-se  por
eencerrada ds  18:20 hs, da qual foi lavrada a presente ata por M6nica Casarin Fernandes Elseii e

E-mail:cmmabuzios@griall.com Site: www.cmmabuzios.com    2/2


